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Verein der Freunde und Förderer des Freibades Eschede e.V. 
 
Mitgliederversammlung 

 

Donnerstag, den 16. Februar 2023 um 19.00 Uhr  
in „Stöckmann’s Eschenstube“ in Eschede 
 
1) Begrüßung und Eröffnung 

Der Vorsitzende Sascha Kasimir eröffnet die Versammlung um 19.05 Uhr. Er begrüßt alle 
anwesenden Mitglieder, den Vorstand und die Geschäftsführerin der Betreibergesellschaft 
(BTG) Sandra Winterhoff. 
 

2) Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 
Die Einladung wurde satzungsgemäß unter Angabe der Tagesordnung mit dem entspre-
chenden Vorlauf im Eschenblatt in den KWs 4 und 6 veröffentlicht. Der 1. Vorsitzende 
beantragt eine Ergänzung unter Tagespunkt 10: Wahl 2. Kassenprüfer. Die Ergänzung 
wird einstimmig als Punkt 10.f in die Tagesordnung aufgenommen. Die Beschlussfähigkeit 
laut Satzung ist gegeben. 

 
3) Totenehrung 

Der 1. Vorsitzende verliest die seit der letzten Jahreshauptversammlung verstorbenen Mit-
glieder. Nachruf Jutta Engelke: Jutta hat das Amt der 2. Vorsitzenden ausgeführt und stand 
dem Förderverein mit Rat und Tat zur Seite. In der Umbauphase hat sie die Bauhelfer mit 
Essen und Getränke versorgt.  
Die Versammlung erhebt sich und gedenkt den Verstorbenen mit einer Schweigeminute.  

 
4) Anträge 

Es ist ein Antrag eingegangen: Am 1. Mai soll die Bläserklasse der Grundschule auftreten. 
Der Antrag wird unter Tagespunkt 13. besprochen.  
 

5) Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2022  
Das Protokoll der JHV 2022 wird an die Leinwand projiziert. Das Protokoll wird von der 
Versammlung bei einer Enthaltung einstimmig genehmigt. In Zukunft wird das Protokoll im 
Eschenblatt veröffentlicht und ist vor der nächsten JHV auf der Homepage zu finden.  

 
6) Bericht des Vorstandes 

Das letzte Jahr war grandios. Es wurde viel investiert u.a. durch Spenden an den Förder-
verein und an die BTG. Der 1. Vorsitzende spricht begeistert über die Arbeitseinsätze und 
was alles geleistet wurde. Es wurden auf dem Spielplatz zwei Federtiere und eine Wippe 
aufgebaut. Das Sprungkissen wurde erneuert und es wurde ein Bodentrampolin ange-
schafft. Das Team um Oliver Nußbeck hat den Einbau umgesetzt und der Vorstand be-
dankt sich für die Arbeit.  
 
Die Saisoneröffnung am 1. Mai fand wieder wie in gewohnter Weise statt. Aufgrund des 
schönen Wetters kamen rund 1.500 Gäste ins Freibad. Neben den gewohnten Attraktionen 
hat der Förderverein ein Kinderkarussell organsiert, welches kostenlos genutzt werden 
konnte. Durch die vielen Helfer lief alles reibungslos und der Tag war ein voller Erfolg.  
 
Der 2. Vorsitzende Helge Dräger berichtet von dem Bingo-Projekt. Am Lagerfeuer nach 
einem Arbeitsansatz wurde beschlossen, einen Antrag einzureichen. Dieser wurde von 
Jutta Linnewedel und Christoph Götze verfasst. An zwei Wochenenden wurde unter der 
Führung von Uwe Morig die Pflanzaktion umgesetzt. Die Pflege der Beete hat über das 
Jahr sehr gut funktioniert. Das Konzept mit dem Kies hat sich bewährt. Trotz des sehr 
trockenen Sommers sind keine Pflanzen vertrocknet, denn morgens wurde ausreichend 
gewässert. Des Weiteren wurde eine Trockensteinmauer und eine Insektennisthilfe erbaut. 
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Helge Dräger bedankt sich beim Schriftwart Daniel Krell für das Verfassen des Sachbe-
richts, der bei der Bingo-Stiftung zum Projektabschluss eingereicht werden muss. Auch 
der Bereich der Boule-Bahn wurde von der Spielergruppe gepflegt.  
 
Neben dem 1.Mai fand ein Bingoabend mit Paul Reich im Freibad statt. Im Herbst wurde 
ein Kürbisfest ausgerichtet, was trotz des sehr schlechten Wetters ein Erfolg war und für 
dieses Jahr wieder geplant ist. An dem Laternenumzug hat der Förderverein die Versiche-
rung, die Fackeln, die Schankerlaubnis und das Popcorn finanziert. Die Einnahmen gingen 
zu 100% an die Jugend der Feuerwehr und des Schützenvereins Eschede. Zudem wurde 
die Organisation des Weihnachtsmarktes unterstützt und der Weihnachtsmann wurde vom 
Förderverein bestückt.  
 
Geschäftsführerin der BTG Sandra Winterhoff blickt auf das Jahr 2022 zurück: Es fanden 
viele Arbeitseinsätze zur Steigerung der Attraktivität statt. Um die Terrasse wurde ein 
neuer Zaun installiert und die Bademeisterbude wurde gestrichen. Aufgrund des schönen 
Wetters beläuft sich die Besucherzahl auf 23.000 Badegäste. Sandra Winterhoff bedankt 
sich bei der Bademeisterin Christine Fleger und ihrem Team für die geleistete Arbeit. Zum 
Abschluss des Bingo-Projektes hat der NDR das Freibad besucht und es fanden Drehar-
beiten auf dem Gelände statt. So wurde das Freibad im Rahmen der Bingo-Sendung im 
Fernsehen gezeigt. Frau Winterhoff bedankt sich bei dem Vorstand des Fördervereins für 
die gute Zusammenarbeit und betont, dass man mit einem guten Team viel erreichen kann. 

 
7) Bericht der Kassen- & Mitgliederwartin 

a) Mitgliederentwicklung 
Karin Nötzig berichtet über die Entwicklung der Mitglieder. 2021 hatte der Verein 276 Mit-
glieder. In 2022 gab es 12 Eintritte und 5 Austritte (darunter 3 Verstorbene). Damit hat der 
Verein per 31.12.2022 283 Mitglieder. 
 
b) Vermögensentwicklung 
Der 1. Vorsitzende stellt die Kennzahlen vor. Die Einnahmen im Jahr 2022 belaufen sich 
auf 32.747,71€. Ausgaben wurden in Höhe von 29.745,29€ getätigt. Damit wurde ein Ge-
winn von 3.002,42€ erwirtschaftet und das Gesamtvermögen beträgt zum 31.12.2022 
41.673,22€. Im Haushaltsplan 2021 wurde jedoch ein Verlust von 15.000,00€ geplant. Dies 
wurde aufgrund vieler großzügiger Spenden nicht erreicht. Mit den 782,00€ Pfandgeld von 
Edeka Durasin wurden insgesamt 10.000€ Pfandgeld von den Bürgern an das Freibad 
gespendet. Auch wurden die Einnahmen aufgrund der Corona-Lage passiv kalkuliert. Von 
der Versammlung gibt es keine Anmerkungen. Im Januar 2023 wurden bereits 1600,00€ 
gespendet. Sascha Kasimir bedankt sich bei der Kassenwartin Karin Nötzig für die sehr 
gute Arbeit. Eine genaue Abrechnung der Veranstaltungen wurde in der Versammlung 
verteilt.  

 
8) Kassenprüfbericht 

Sarah Morig und Carmen Bornheber haben bei Karin Nötig in Eschede die Kasse geprüft. 
Es wurde die Barkasse gezählt und die Konten kontrolliert. Dazu wurden die Belege her-
angezogen. Es wurde eine sehr ordentliche Buchführung vorgefunden und es wurden 
keine Unstimmigkeiten festgestellt.  
 

9) Entlastung des Vorstandes 
Sarah Morig stellt einen Antrag auf Entlastung der Kassenwartin und des Vorstandes. Die 
Mitgliederversammlung hat den Vorstand einstimmig entlastet. Der Vorstand bedankt sich 
für das Vertrauen. 
 

10)  Wahlen 
a) Vorsitzender 
Zu Beginn wird der 1. Vorsitzende gewählt. Zur Übernahme der Wahl ist ein Wahlleiter zu 
wählen. Die Versammlung schlägt Sandra Winterhoff vor, die die Wahl annahm und 
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einstimmig gewählt wurde. Die Wahl erfolgte per Handzeichen und es haben 21 stimmen-
berechtigte Mitglieder teilgenommen. 
 
Die Versammlung schlägt die Wiederwahl von Sascha Kasimir vor. Weitere Vorschläge 
gab es nicht. Sascha Kasimir nahm die Wahl an.  
Die Wahl zum 1. Vorsitzenden erfolgte bei einer Enthaltung einstimmig. 
 
Die weitere Wahlleitung übernimmt Sascha Kasimir. Er bedankte sich bei der Versamm-
lung für das Vertrauen und freut sich auf die kommenden Jahre. 

 
b) stellv. Vorsitzender 
Die Versammlung schlägt die Wiederwahl von Helge Dräger vor. Weitere Vorschläge gab 
es nicht. Helge Dräger nahm die Wahl an.  
Die Wahl zum stellv. Vorsitzenden erfolgte einstimmig. 
 
c) Kassen- & Mitgliederwartin 
Die Versammlung schlägt die Wiederwahl von Karin Nötzig vor und als weiteren Vorschlag 
wurde Sandra Winterhoff vorgeschlagen, welche die Wahl nicht annahm. Karin Nötzig 
nahm die Wahl an.  
Die Wahl zur Kassen- & Mitgliederwartin erfolgte bei einer Enthaltung einstimmig. 
 
d) Schriftwart 
Die Versammlung schlägt die Wiederwahl von Daniel Krell vor. Weitere Vorschläge gab es 
nicht. Daniel Krell nahm die Wahl an.  
Die Wahl zum Schriftwart erfolgte bei einer Enthaltung einstimmig 
 
e) Koordinator Arbeitseinsätze & Bauplanung 
Christoph Linnewedel scheidet aus dem Amt aus und da zurzeit keine großen Projekte 
anstehen, hat sich der Vorstand dafür entschieden, dass Amt unbesetzt zu lassen. Derzeit 
werden die Bauvorhaben von Gerolf Kruse, Frank Lilje und Oliver Nußbeck gemeinsam 
geplant. Zur geplanten Dachsanierung werden Anträge für Fördergelder gestellt. Erst dann 
kann mit der Umsetzung begonnen werden. In dem Rahmen kann das Amt neu besetzt 
werden. 

 
f) Kassenprüfer 
Sarah Morig scheidet aus dem Amt aus und Carmen Bornheber wird 1. Kassenprüferin. 
Sascha Kasimir schlägt Kerstin Hildebrandt als 2. Kassenprüferin vor. Diese nimmt im Falle 
einer Wahl das Amt an und wird von der Versammlung einstimmig gewählt. 
 

11) Vorstellung & Aussprache zum Haushaltsplan 2022 
Der Bürgermeister Heinrich Lange ist der Versammlung beigetreten. 
Der 1. Vorsitzende stellt die Ein- und Ausgaben im Haushaltsplan dar. 
 
2023 werden mit Einnahmen in Höhe von 25.700€ geplant. Das Kinderbecken sollte im 
Jahr 2022 aufgewertet werden. Dafür waren 8000€ eingeplant. Die Geräte sind jedoch 
sehr teuer und aufgrund des kleinen Auftrags, war die Kommunikation mit dem Unterneh-
men nicht zielführend. Die Umsetzung der Aufwertung ist für das Jahr 2024 geplant, aber 
von den Faktoren Fördergelder und Vertrauen der Gesellschafter abhängig. Ein weiterer 
Kostenpunkt ist die Anschaffung neuer robuster Sonnenliegen. Diese sollen den Badegäs-
ten kostenlos zur Verfügung stehen. Mit einem automatischen Pfandsystem sollen alle Lie-
gen am Ende des Tages an der Sammelstelle sein. Die alten Liegen werden geprüft und 
werden weiterhin vom Kiosk verliehen. Sollte keine alte Liege die Sicherheitsprüfung be-
stehen, sollte überlegt werden, auch die Sonnenschirme in ein Pfandsystem aufzunehmen. 
Angemerkt wird, wie die Liegen regelmäßig reinigt werden. Aufgrund der gestiegenen 
Energiepreise wird der Betriebskostenzuschuss an die BTG erhöht. Der Förderverein 
möchte die Eintrittspreise aus 2022 halten. Da sich ebenso die Kosten für die Chemikalien 
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erhöht haben, stellt Christine Fleger den Antrag, dass der Zuschuss um weitere 12.500€ 
erhöht wird. Die gesamte Versammlung unterstützt diesen Antrag. Daraufhin wird die Neu-
gestaltung des Lagerplatzes verschoben und das Geld für den Zuschuss eingeplant. Der 
Kauf eines Bauzauns ist weiterhin geplant.  
Die Gesamtausgaben belaufen sich demnach auf 47.000€ und es wird mit einer Vermö-
gensminderung von 10.000€ geplant. Der detaillierte Haushaltsplan ist im Anhang aufge-
führt. 

 
12) Genehmigung des Haushaltsplan 2022 

Die Versammlung hat den Haushaltsplan 2023 mit den besprochenen Anpassungen ein-
stimmig genehmigt. 
 

13) Vorbereitungen Saisoneröffnung zum 1. Mai 2022 
Dieses Jahr soll die Saisoneröffnung wieder traditionell am 1. Mai stattfinden. Um 10.00 
Uhr findet ein Gottesdienst im Freibad statt und um 11.15 Uhr findet die offizielle Begrü-
ßung statt. Zusätzlich zum Clown, Feuerwehrmusikzug, der Tombola und dem Auftritt der 
Tanzgruppen wird ein kostenloses Kinderschminken angeboten und die Bläsergruppe der 
Grundschule Eschede tritt auf. 
 
Heinrich Lange übernimmt die Organisation des Bierwagens. Das Kuchenbuffet wird von 
einem neuen Team um Carmen Bornheber mit der Unterstützung von Jutta Pophal orga-
nisiert. Aus der Versammlung kommt die Anmerkung, für den Flyer ein neues Bild des 
Freibades mit der neuen Bepflanzung zu verwenden.  

 
14) Vorbereitungen Jubiläum 60 Jahre Freibad Eschede 

Sascha Kasimier stellt ein erstes Konzept vor, wie das Jubiläum gefeiert werden könnte. 
Am Mittwoch, den 05.07.2023 soll wie jedes Jahr die „School Out“-Party stattfinden. Am 
Freitag den 07.07 ist ein Kommersabend mit anschließender Runde mit Late-Night 
Eschede im Biergarten geplant. Die Band Fresh steht leider nicht zur Verfügung. Am 
Samstag (08.07) ist eine Party und am Sonntag (09.07) ein Bürgerfrühstück geplant. Die 
Versammlung ist sich einig, dass dies ein anstrengendes Wochenende werden könnte. 
Der Grund ist, dass hauptsächlich dieselben Helfer den Förderverein unterstützen. Zudem 
ist an diesem Wochenende das Schützenfest Habighorst gesetzt und der Förderverein 
möchte keine Gegenveranstaltung planen. 
So wird die „School Out“-Party wie üblich stattfinden und der Kommersabend sowie die 
Party an einem Abend an einem anderen Wochenende zusammengelegt. Unabhängig da-
von soll das Bürgerfrühstück in Zusammenarbeit mit anderen Vereinen veranstaltet wer-
den. Zur Planung des Kommers-Party-Abends wird ein Organisations-Team gebildet.  
 

15) Verschiedenes 
Kerstin Hildebrandt fragt, ob das Freibad an der Veranstaltung „Heide-Sommer“ am 13. 
Mai teilnimmt. Der Förderverein möchte sich präsentieren und kleine Spiele anbieten. Ein 
Verkauf z.B. von Saisonkarten ist erstmal nicht geplant. 

 
Ende: 21.40 Uhr 
 

 

 

1. Vorsitzender        Schriftwart  
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Anlage 1: Haushaltsplan 2023 
 

Einnahmen 2023             

          

Mitgliedsbeiträge      11.700,00 € 

Spenden (Privat, EDEKA Pfand, Unternehmen etc.)    6.000,00 € 

Veranstaltungen      8.000,00 € 

          

      Summe Einnahmen 25.700,00 € 

                

        
Ausgaben 2023             

          

Geschäftsbetrieb (Mitgliederprogramm, Porto, Bankgebühren etc.)   300,00 € 

Veranstaltungen (Eröffnung am 1. Mai 2023 & 60 Jahre Jubiläum)   3.500,00 € 
Betreibergesellschaft (BTG) Zuschuss (jährlich)    22.500,00 € 

Zuschüsse-Schwimmunterricht      500,00 € 

Dachsanierung Schwimmmeisterhäuschen     2.000,00 € 

Bau eines "Seil-Zaun" um das große Schwimmbecken    3.200,00 € 

Öffentlichkeitsarbeit - Gemeindeblatt/Celler-Kurier/Bergen-Kurier/Cellesche-Zeitung  1.000,00 € 

Neuanschaffung/Austausch alter Arbeitsgeräte    1.000,00 € 

Saisonvorbereitungen Kinderspielplatz & Instandsetzung Zaun zum Schützenplatz  1.000,00 € 

Baumaterialien/Maschinenmiete     1.000,00 € 

Anschaffung Bauzaun      3.000,00 € 

Anschaffung Aluliegen für Badegäste     5.000,00 € 
Neugestaltung Kinderbecken     3.000,00 € 

          

      Summe Ausgaben 47.000,00 € 

                

        
Übersicht Vermögen Stichtag 31.12.2022         

          

Girokonto Volksbank      10.886,26 € 

Sparbuch Volksbank      7.637,00 € 

Tagesgeld Sparkasse      22.803,21 € 

Kasse (Barvermögen)      346,75 € 

Gesamtvermögen 31.12.2022      41.673,22 € 

Gesamtvermögen 31.12.2023 (Haushaltsplan 2023)    20.373,22 € 

 

 


